

# 大河信濃

第115号

発行日  
令和6年3月

発行  
新潟県立長岡農業高等学校  
PTA広報委員会

〒940-1198  
長岡市曲新町3-13-1  
TEL (0258) 37-2266

(題字: 2年 大崎 梓帆)



まなび舎



PTA会長  
猪井真紀

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。三年生の保護者の皆様におかれましては、感慨深い思いでこの日を迎えられたことお慶び申し上げます。また、校長先生をはじめ、先生方には、日頃より子どもたちを温かく導き、時には我慢強く見守ってくださいました。また、地域の皆様におかれましては、温かく応援していただきました。PTAとして、一人の親として、心より感謝申し上げます。

PTA会長として年度初めの総会の席では、会長を務められるものかと不安でいっぱいでしたが、PTA役員や保護者の皆様のご尽力のおかげで、無事に務めることができました。本当にありがとうございます。

PTA活動をおして子どもたちの頑張っている姿を間近に見て感動することも多く、とても良い思い出となりました。特に、本校の子どもたちは、地域の方々を支えられていると深く感じました。毎週の卵販売や長農祭などの販売では行列ができ、子どもたちが生き生きと地域の方々と接している様子とても頼もしく、誇らしく思います。愛情をかけて一生懸命動物や植物を育て上げ、食品を作り上げて販売し、地域の方々に喜ばれ、達成感や充実感を感じられる子どもたちは、他校ではできない本校だけの貴重な体験をしていると改めて感じ、これが「長農」の魅力であると再認識しました。

子どもと共に過ごした「長農」生活もいよいよ終わりを迎えますが、これからも地域の一員として、「長農」を愛し、応援していきたいと思えます。来年度も子どもたちにとって実りあるPTA活動となりますよう、引き続きご協力くださいますようお願いいたします。

先が読めない時代だからこそ



校長 村山和彦

三年生の保護者の皆様、ご卒業おめでとうございます。三年間、本校の教育方針にご理解とご協力をいただきありがとうございます。お子様の晴れの姿を見て喜びもひとしおのことと拝察いたします。

今年は、一月一日に発生した能登半島地震により、新潟県においても大きな被害がでています。能登半島地震で被害にあわれた皆様に心よりお見舞いを申し上げ、一日も早い復興を願っています。

私は昭和三十九年生まれです。一回目の東京オリンピックが開催された年です。この年は、東海道新幹線が開通するなどまさに日本の高度経済成長が始まりました。また、新潟地震があり、新潟国体が開催されるなど新潟県としては、地震からの復興の始まりでもあったと思います。

そのような時代の変遷の中であつた、新卒一括採用、年功序列、そして終身雇用などは、昭和三十年代のころから続いています。そのような時代は終わり、就職した後も自分自身の能力を高め、成長を続けていくことが求められる時代に入ったのではないのでしょうか。時代の流れが速く、先を見通すことが難しい時代は「不安」ではなく、これからは「普通」なのかもしれません。先が見えない、変化の激しい時代だからこそ、様々な選択肢を持つ状態をつくる必要があると考えています。生徒には学力はもちろん、人を思いやる心をしっかり持ち続けてほしいと思っています。どんなに時代が変わろうとも、「長農」で学んだことを十年後、二十年後と、今いる生徒が令和の時代の中心として時代を担うことができるように学んだことを生かしてほしいと願っています。

さて、株式会社星野リゾートの代表取締役社長である星野佳路氏は、就職では「やりたいこと」より、「できること」を探ることが大切と言っています。「自分の役割」、「自分のことへの価値」、自分の一番できること、貢献できることは何か。そのことをしっかり評価してくれる企業を選ぶべきと言っています。やりたいことを見つけても大切かもしれないませんが、できることに目を向け、やり続けていると必ずスキルと知識も自然と身につく、自信と誇りを持つようになる心に変化していくものだと思います。

学習の基盤をしっかりこの高校時代につくることができるよう家庭との連携を図りながら、生徒の学習習慣が確立するよう教職員が一丸となり努めてまいります。

# 1年間を振り返って



## 卒業生へ

3学年主任 伊藤慎一郎

入学時のマスク着用、3密、ソーシャルディスタンスなど、感染対策から始まったコロナ禍の高校生活。行動制限の多い中、不安も多くありましたが3年次には規制緩和を迎え、徐々に体育祭と長農祭の盛り上がりを見ることができました。最後に高校生らしい思い出ができて本当に良かったと思います。卒業おめでとうございます。

## 1年間を振り返って

1学年主任 関川喜久男

令和5年度の入学の1学年は学年目標として、「協調」「鍛錬」「自律」を掲げ取り組んでいます。文化祭のクラス企画では協調して取り組む姿がうかがえました。また、農業と環境、総合実習など実習で行った毎回のレポート作成を放課後励む姿もみられます。まとめ方も少しずつまくなってきています。まだ道半ばですが、目標を忘れず、あるべき姿を模索して日々を過ごしてほしいです。

## 2年生へ

2学年主任 寺尾 誠

コロナの規制緩和を迎え、体育祭と長農祭が通常に近い状態で実施することができました。さらに3泊4日の沖縄への修学旅行は、民泊が行われました。沖縄の家庭で貴重な体験できました。本当によい思い出ができました。さてこれからは、卒業後の進路実現のために全力で頑張っていきましょう。



# PTA後期研修



寄せ植え

1年P



和菓子

2年P



そば打ち

3年P



そば打ち体験に参加させていただきました。講師のご指導が分かりやすく、楽しく、他の保護者方3人1組で協力してできたことも素敵な思い出になりました。また、講師のお子様も農業高校の卒業生とのことで、関わりが続いていることも素敵だと思いました。

できあがったそばも大変美味しく、生徒たちも体験できたら良いと思いました。貴重な機会をありがとうございました。

私が今回この研修に参加させてもらった理由は、草花のことにに関して、全然分からないことばかりですが、家に花があるだけで明るく感じになるので、今までこのような機会がなかったので参加させてもらいました。

参加してみて、半日もかからずにかわいらしい寄せ植えができることが分かり、とても良かったです。またこのような機会があれば参加してみたいと思いました。ありがとうございました。

今回は、初めて和菓子作りに参加させていただきました。夫が仕事のため小学1年生の子どもも参加させてもらいましたが、皆さん温かく迎えていただきありがたかったです。

講師の神林先生の仕事の速さと丁寧さに驚きつつ、楽しく過ごすことができました。子どもも「また来ようね、絶対」と大満足でした。家でしようゆおこわにチャレンジしたいと思います。ありがとうございました。

1年P

初めてクリスマスケーキを作りました。教えていただいた3年生の生徒さん2人の作業がとても分かりやすく、お手本のケーキも素晴らしいです。側面のクリームを塗る工程が思いのほか難しく、大変でしたが、楽しく作ることができました。できあがったケーキは家族にも好評でした。

2年P

役員交流会ありがとうございました。子どもたちが普段受けている授業を体験することができ、ケーキ作りのコツや手順を実際に見て学べて、ためになり、とてもかわいいケーキをお土産に持ち帰ることができました。また、昼食ではお弁当をいただきながら、他の役員の方々とたのしくおしゃべりができて良かったです。今回も含め、毎回の役員会が楽しかったです。ありがとうございました。

3年P

PTA役員の保護者の方々と、子ども達のことなどをたくさん話ししながら和やかに過ごすことができました。クリスマスケーキ作りのお手本を3年生の2人が示してくれて、技術が身に付いていることが分かりました。片付けも手際よく、素晴らしいです。農業高校で3年間を過ごさせていただいたことに改めて感謝の気持ちでいっぱいでした。PTAの役員活動ができて楽しかったです。参加の機会をありがとうございました。

# 役員交流会





●ドッチボール●

**優勝** 1年1組 恩田ひかる  
初めてのクラスマッチな上、直前に学級閉鎖があり心配でしたが、無事に行えてよかったです。ドッチボールを通して、クラス全体が1つになれたと思います。1組として優勝した思い出ができてとてもうれしい気持ちです。



# クラスマッチ



●総合合わせ●

**優勝** 1年2組 岩田 羽夢  
高校生活で初めてのクラスマッチ、クラスの仲間と共に優勝でき嬉しかったです。動き回りながらの大きなカードはやったことが無く難しかったが楽しかったです。残された1年生での生活も少ないですが、クラスの仲を深めていきたいです。



●混合バレーボール●

**優勝** 2年3組 佐藤 咲也  
私はクラスマッチで初めて優勝しました。チームメンバー全員ととてもやる気があり、練習、本番どちらも楽しくプレイすることができました。優勝できたのは、クラスみんなのおかげです。応援ありがとうございました。



●女子バレーボール●

**優勝** 3年1組 星野 愛和  
最後のクラスマッチで、昨年に続き二連覇を目標にチーム全員で練習に励みました。時々空気が重くなってしまった時もありましたが、クラスの声援のおかげで前を向き全力で挑めて良かったです。

●男子バスケットボール●

**優勝** 3年1組 武藤 希羅  
バスケットボールで優勝できたのはチーム全員の努力と協力があってできたことです。優勝したときは、これまでにないほど喜び感動しました。今回の大会は私にとって一生忘れない素晴らしい思い出になりました。

今年度の進路決定状況は表の通りです。進学・就職の割合は、就職希望者が約三割、進学希望者が約七割と例年並みに戻りました。

進学においては、新型コロナウイルス感染症の影響を受けた為か、四年制大学希望者が前年度の約半数と激減しました。一方、医療・看護系への進学者は、前年度の約二倍となりました。「農業」分野においては、前年度と同様の割合で「農業」を活かした進学者が見られ、本校での学びを更に追究していくような、進路意識の定着が期待されます。

就職においては、現況下でも積極的に高校生を採用しようとする企業が増え、製造業を希望する生徒が多い本校の民間就職一次応募の内定率は、前年を上回る約八七％でした。

一方で、意思決定が間に合わない、進学から就職に切り替える等で一次応募を見送り、二次以降の応募の時期になってから、自己の現状や将来を直視し始めた生徒も三割弱あります。二年生後半からの、早めの意思決定が重要であると改めて感じます。

一・二年生は、進路活動もそれぞれ次の段階に進みます。土台となる日々の授業や学校生活を大切に、未来の姿を決める自己の進路と真剣に向き合っていきたいと思います。

3年生進路決定状況 (119名)

令和6年2月15日現在

進 学							就 職		その他・未定者
四年制大学※	短期大学	専門学校	専門学校(看護)	専門学校(医療)	農業大学校	各種学校等	民間	公務員	
6	7	56	4	6	5	0	35	0	0

※国公立大学1名含む

## 進路



### ■進路指導部より

今年度の進路決定状況は表の通りです。進学・就職の割合は、就職希望者が約三割、進学希望者が約七割と例年並みに戻りました。

進学においては、新型コロナウイルス感染症の影響を受けた為か、四年制大学希望者が前年度の約半数と激減しました。一方、医療・看護系への進学者は、前年度の約二倍となりました。「農業」分野においては、前年度と同様の割合で「農業」を活かした進学者が見られ、本校での学びを更に追究していくような、進路意識の定着が期待されます。

就職においては、現況下でも積極的に高校生を採用しようとする企業が増え、製造業を希望する生徒が多い本校の民間就職一次応募の内定率は、前年を上回る約八七％でした。

一方で、意思決定が間に合わない、進学から就職に切り替える等で一次応募を見送り、二次以降の応募の時期になってから、自己の現状や将来を直視し始めた生徒も三割弱あります。二年生後半からの、早めの意思決定が重要であると改めて感じます。

一・二年生は、進路活動もそれぞれ次の段階に進みます。土台となる日々の授業や学校生活を大切に、未来の姿を決める自己の進路と真剣に向き合っていきたいと思います。

# 農 各コースの取り組み

## 動物科学コース

今年度の動物科学コースの生徒は、2年生男子7名、女子13名。3年生男子3名、女子12名です。全体的に真面目で目的意識が高い生徒が多く、普段の授業や実習に取り組んでいます。2年生では、夏休みに校外学習として、新潟市の食育・花育センターで「ソーセージ作り体験」、農業大学校では「畜産関連施設の見学と搾乳体験」をしてきました。今後の進路の選択などに役立ててもらいたいです。



## 青果生産コース

3学期に入り、青果生産コースでは今年度のまとめと来年度の準備が始まっています。

1月24日(水)に校内学習成果発表会が開催され、青果生産コースからも野菜・果樹の学習発表がありました。また、農場では果樹のせん定や冬野菜の収穫も行われています。



## 地域デザインコース

地域デザインコースでは、造園の技術を使い、より良い生活環境や地域の環境を創造するための学習を行っています。造園植栽として樹木や草花を学び、その一般管理として剪定や移植を行います。また製図を学んだり、東屋や昔遊びの道具など多彩な木工にも取り組んでいます。



## 栄養化学コース

栄養化学コースは食品の成分分析や食品の衛生、食品に関わる微生物について学ぶコースです。

食品は、水分や有機化合物・無機化合物によって構成されており、さまざまな化合物の集合体です。そのため、食品の性質や栄養価を把握したり食品を加工・利用する場合には、このような食品中の成分の量を把握することが必要となります。また、食品成分の分析は、食品の加工や利用をはじめ、栄養指導などの基礎としても重要です。

栄養化学コースでは食品化学と食品微生物の学習をとおして将来の進路実現を目指す生徒が学習に取り組んでいます。



in 沖縄



# 修学旅行

月/日	行	程
12/5	長岡 …… 新潟 …… 那覇	— ひめゆりの塔・平和祈念資料館 — 国際通り — 那覇(泊)
12/6	那覇(宿)	— 守礼の門・首里城(正殿遺構) — 平和祈念公園(平和の礎・県立平和祈念資料館) — 道の駅かでな(普天間基地展望) — うるま市(民泊)
12/7	うるま市(宿)	— コース別研修 — 名護(泊)
12/8	名護(宿)	— 海洋博公園(美ら海水族館) — 那覇 …… 新潟 …… 長岡



## 2年1組



### 2年1組 鈴木 香菜

私は沖縄に行き、塩作り体験をし、沖縄戦についても学んできました。塩作りは同じ作り方で一人一人違う味の塩ができて面白かったです。沖縄戦は非常に残酷なものだということが分かりました。それを忘れず戦争を許さないという気持ちを持ち、戦争を起こさせないことが大切だと思います。

## 2年2組



### 2年2組 近藤 智仁

私は、この修学旅行で初めて沖縄を訪れました。修学旅行は、3泊4日で1日目はひめゆり平和記念資料館や国際通り、2日目は首里城見学、平和祈念公園、3日目は民泊、4日目は美ら海水族館に行きました。沖縄の歴史や自然を学ぶことができました。

## 2年3組



### 2年3組 武石 明莉

私が行った民泊先の人たちは色々な海や施設に連れて行ってくれました。朝早起きをし、朝日を見に行ってきました。朝日は見れなかったけれど海がとてもきれいでした。民泊先では沖縄料理を作ってもらい食べました。沖縄の歴史や文化についてたくさん知ることができて良かったです。

## 2年4組



### 2年4組 森山 柚子

私は中学の時の修学旅行が中止になり、小学生以来の修学旅行でした。

食文化や環境がいつもと違う中で過ごしました。特に民泊や首里城の見学で文化の違いを体験しました。沖縄の言葉や食べものはどれも新鮮でいい経験になりました。また機会があったら訪れたいです。



# 令和5年度 校内学習成果発表会

- 
**最優秀賞** 樹上脱着方法の違いが  
力キの硬さに及ぼす影響
- 
**優秀賞** 米の消費拡大を目指して  
～米醤油の商品化・販売～
- 優秀賞** 酒粕を使った酒米栽培
- 
**優秀賞** 百年桜（ソメイヨシノ）の増殖
- 優秀賞** 味噌の可能性  
～新たな視点からの開発～



## 部活動・各種大会結果報告

### 卓球部

令和5年度新潟県高等学校秋季地区  
体育大会中越地区卓球大会  
11/3 十日町総合体育館

シングルス ベスト32 藤澤 倫花

### 新聞部

第27回新潟県高等学校新聞大会  
10/18 19 村上市生涯学習推進センター  
奨励賞

### 書道部

令和5年度高文連長岡地区  
美術・書道展

出品 大崎 梓帆  
石坂 美幸  
小川 優里  
帆刈 泰成

### バスケットボール部

新潟県高等学校秋季地区体育大会  
中越地区バスケットボール大会  
11/10 十日町総合体育館

1回戦 長岡農業 54-81 長岡向陵

### バドミントン部

秋季中越地区バドミントン大会  
11/13 長岡市市民体育館

シングルス 3名出場  
ダブルス 1ペア出場

秋季中越地区バドミントン大会  
11/13 十日町総合体育館

学校対抗戦  
2回戦 長岡農業 3-0 加茂暁星  
3回戦

長岡農業 0-3 十日町総合  
シングルス 5名出場  
4回戦進出 ベスト16 阿部 美波  
3回戦進出 ベスト32 鈴木 香菜  
ダブルス 5ペア出場  
4回戦進出 ベスト16 鈴木 香菜  
阿部 美波

3回戦進出 ベスト32 勝又 悠埜  
阿部 美波  
黒田 心華

1年生シングルス 優勝 岩瀨 結菜  
準優勝 米持 凜

### 音楽部

第47回新潟県アンサンブルコンテスト  
(高等学校の部) 11/15 長岡リリックホール  
銅賞

### 写真部

第43回小千谷市美術展覧会  
11/3 小千谷市体育センター

写真の部 奨励賞 1年 廣井 心映  
第55回新潟県写真サロン  
12/2 新潟県教育委員会教育長賞

入選 2年 諏佐 由紀  
3年 滝澤 莉美  
3年 澤田 晴音  
3年 林 姫愛  
3年 藤田 舞凜  
3年 松尾 侑奈  
2年 小林 乃彩

長生橋フォトコンテスト  
12/12 入選 3年 澤田 晴音

## 農業クラブ 各種大会入賞者

第74回日本学校農業クラブ全国大会  
令和5年度熊本大会農業鑑定競技会  
10/25 熊本県立熊本農業高等学校

分野：農業 優秀賞 3年 尾澤 歩美  
2年 相田 翔陽  
2年 白井 晴斗  
1年 黒田美乃里

分野：畜産 出場 2年 高橋 愛  
分野：園芸 出場 3年 内藤 朱香  
優秀賞 2年 小杉 友紀  
分野：食品 出場 3年 高橋ひまり

第74回日本学校農業クラブ全国大会  
令和5年度熊本大会クラブ代表者会  
10/25 熊本県立熊本農業高等学校  
農業クラブ員代表者として参加  
2年 店橋 椋臥



### ●編集後記

隔々までご覧くださり、ありがとうございます。コロナ禍が明け、子ども達の弾けるような笑顔と充実した学校生活を過ごす姿をお届けできていたらうれしいです。全ての写真を掲載できず心苦しさが残りますが、発行にあたりご協力いただきました皆さまに感謝いたします。  
(広報副委員長 中村 珠美)

### ●写真提供者 写真かたぎり様

●広報委員〈敬称略〉  
広報委員長 竹見 康裕／広報副委員長 中村 珠美  
大越 真紀／齋藤めぐみ／風間 祐子／高橋貴美子  
内藤身江子／澤田 里実／和田 裕美／澁谷真紀子  
高橋 友美／横山 貴子／野澤 香寿／若杉麻由子  
篠田めぐみ／吉野 陽子／高山めぐみ／戸川 貴子  
猪俣 尚美／岩田亜紀江／市川慶一郎／鴨居 智子  
五十嵐久美子／佐野千栄子

